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30 октября 2019 года Это полезно знать

О техникуме 
«Комсомолке» 
рассказал его ру-
ководитель Алек-
сей Ободов.

- Как появилась 
идея готовить 
портных?

- Заместитель 
главы Тутаевско-
го района Ольга 
Николаевна Ива-
нова сообщила мне, что одно из швей-
ных предприятий хочет развивать в Ту-
таеве свое производство и ему нужны 
молодые профессиональные кадры. 
Мы провели необходимые встречи, 
получили контрольные цифры прие-
ма абитуриентов (огромное спасибо за 
помощь и деятельное понимание на-
ших вопросов департаменту образо-
вания Ярославской области!). Полу-
чив право принять на это направление 
15 человек, мы буквально за три неде-
ли набрали ребят - выпускников тута-
евских школ.

Через 2 года и 10 месяцев мы увидим 
результат - каких специалистов подго-
товим. Но могу сказать, что все свои 
силы мы направляем на то, чтобы се-
годняшние студенты вышли из наших 
стен прекрасными профессионалами.

- Что за предприятие стало вашим 
партнером?

- Это компания, базирующаяся в 
Ярославле и производящая различную 
продукцию - от спецодежды до тактиче-
ского термобелья. В Тутаеве специали-
сты приобрели производственную пло-
щадку, произвели капитальный и кос-
метический ремонт, установили новое 
оборудование. Одним словом, это до-
стойный отечественный бизнес, про-
изводящий качественные конкуренто-
способные вещи. Как раз тот партнер, 
каких мы и хотим видеть.

- В СССР профтехучилища выпускали 
молодых работников сотнями тысяч. И 
все находили работу на госпредприятиях. 
В чем отличие сегодняшней ситуации?

- Современный работодатель требует, 
чтобы принимаемый сотрудник имел 
не просто базовые, а повышенные раз-
ряды. Ему нужны не «ученики», а гото-

вые работники, поскольку на предпри-
ятиях устанавливается дорогостоящее 
высокотехнологичное оборудование, 
которое требует не только умелых рук, 
но и умных голов.

- В чем заключаются особенности ва-
шего техникума, насколько он сейчас 
востребован?

- Техникум - единственное в Тутаев-
ском районе образовательное учреж-
дение, готовящее квалифицирован-
ных специалистов рабочих профессий. 
Сейчас мы обучаем электромонтеров 
по ремонту и обслуживанию электро-
оборудования; трактористов-машини-
стов сельскохозяйственного производ-
ства; продавцов, контролеров-касси-
ров; портных; мастеров строительных, 
отделочных работ. Могу сказать, что 
все эти профессии достаточно востре-
бованы. Например, в сельском хозяй-
стве, где я прежде работал, идет модер-

низация, поступает современная техни-
ка, приходят новейшие технологии. И 
сельскохозяйственным предприятиям 
нужны молодые специалисты, которые 
могут работать в этих условиях.

- Поводом для нашей беседы стало вза-
имодействие с ТД «Кант». Удается ли 
налаживать связи и с другими потенци-
альными работодателями ваших буду-
щих выпускников?

- Это - приоритет в нашей работе. 
Мы взаимодействуем и с сельскохозяй-
ственными предприятиями, и с энерге-
тиками, и с Тутаевским моторным заво-
дом (когда-то наше учебное заведение 
и создавалось для подготовки кадров 
ТМЗ), и с другими структурами. Бу-
дущее - за дуальным обучением, когда 
теоретическая часть подготовки в тех-
никуме проходит в сочетании с прак-
тической - при участии потенциально-
го работодателя и даже на рабочих ме-
стах на конкретных предприятиях. Это 
интересно студентам, это ценно для ра-
ботодателя, а значит, важно для нас. 

Мы хотим видеть 
своих выпускни-
ков профессио-
нальными, уве-
ренными в себе 
и благополучны-
ми людьми! 

Подготовил 
виктор 

АфАнАсьЕв.

Где родились, там и пригодились!
В Ярославской области в Тутаевском политехническом техникуме 
открылась мастерская для подготовки портных

Учиться,  
чтобы работать

23 октября в тутаевском политехни-
ческом техникуме состоялось откры-
тие швейной мастерской. Здесь будут 
проходить практические занятия для 
группы студентов по специальности 
«портной», которая набрана в этом го-
ду впервые за несколько лет.

- С предложением вернуться в Тутаев 
к подготовке по профессии «портной» к 
нам обратилось местное крупное пред-
приятие по пошиву спецодежды, заин-
тересованное в квалифицированных ра-
ботниках, - рассказал заместитель ди-
ректора департамента образования 
Ярославской области Александр Гуд-
ков. - Оно же вложило средства в ремонт 
помещения и современное оборудование 
для швейной мастерской. Такое сотрудни-
чество - наглядный пример эффективного 
взаимодействия образования и бизнеса: 
промышленник выдает запрос на специа-
листов, профессиональное образование 
оперативно отвечает.

Новый швейный класс оборудован всем 
необходимым для занятий. Студенты смо-
гут на практике отточить профессиональ-
ные навыки, а через два года десять меся-
цев, окончив учебу, гарантированно тру-
доустроиться на предприятие. 

- Оборудование у нас современное, ав-
томатическое, компьютеризированное, 
нужны хорошо обученные специалисты, 
- говорит директор тД «Кант» сергей 
сайкин. - Благодаря департаменту обра-
зования и директору техникума мы приш-
ли к мнению, что надо организовать такое 
мини-производство, научить людей азам, 
провести практику на предприятии, а по-
том трудоустроить. Я очень удивлен, как 
быстро прошел набор в эту группу: пят-
надцать человек - буквально за месяц. И 
ребята учатся, им нравится, они ходят к 
нам на предприятие и, я надеюсь, будут 
здесь работать.

СпраВка
Алексей ободов - уроженец Тутаевско-

го района. Окончил Ярославскую государ-
ственную сельскохозяйственную академию. 
В 2005 году вернулся в родной район, рабо-
тал инженером-механиком, дошел до главно-
го инженера сельскохозяйственного пред-
приятия. Параллельно являлся в ПУ №41 
(ныне - Политехнический техникум) предсе-
дателем квалификационно-аттестационной 
комиссии по специальностям «тракторист-
машинист сельскохозяйственного произ-
водства» и «автомеханик». 

В 2012 году Алексея Николаевича при-
гласили в училище на должность старше-
го мастера. Позже Алексею Николаевичу 
предложили стать начальником хозяйствен-
ного отдела - руководить техническим пер-
соналом и отвечать за материально-техни-
ческую базу техникума. В январе 2017 года 
департамент образования утвердил Алексея 
Ободова в качестве исполняющего обязан-
ности директора Тутаевского политехниче-
ского техникума.

светлана Манеркина, заместитель директора техникума:
- Сейчас очень востребованы наши выпускники-электромонтеры. 

Много лет действуют договоренности с ТМЗ, Горэлектросетью и дру-
гими предприятиями, нуждающимися в таких специалистах. Нашими 
партнерами являются и сельскохозяйственные предприятия, где бу-
дущие трактористы-машинисты проходят практику и по ее итогам при-
глашаются на работу. Такое сотрудничество идет по всем отраслям.

Очень перспективное направление - проект сетевого взаимодей-
ствия всех образовательных организаций Ярославской области, осу-
ществляющих подготовку электромонтеров. У отдельно взятого уч-
реждения нет возможности приобрести все оборудование, необходимое для обучения 
студента под заказ конкретного работодателя. Но, объединив свои ресурсы, направляя 
студентов на обучение друг к другу, мы решаем этот вопрос. 

вероника иванова, студентка:

- Думала поехать учиться в Ярославль, но родители 

рассказали, что в Тутаевском политехническом техни-

куме открылась группа по обучению портных. Я люблю 

шить, заинтересовалась, поступила. Учиться нравится!

Даниил, студент: 
- Каким вижу будущее? Пойду работать на «Кант», 

а может быть, продолжу учиться, уже на модельера.

ирина воробьева, мастер произ-
водственного обучения:

- Очень радуют два обстоятельства. Во-
первых, студентам очень нравится учить-
ся, они хотят стать прекрасными портны-
ми и работать на производстве, уже чув-
ствуют себя нужными. Во-вторых, в этом 
заинтересовано и предприятие - наш пар-
тнер. Помогают во всем и всегда! 

в техникуме - новая швейная 
мастерская.

открытие швейной мастерской, октябрь 2019 г.
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